
ATA Nº113. Aos dezenove dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, o Conselho Municipal de

Saúde – CMS reuniu-se para sua 308ª plenária, às quatorze horas, no Auditório da Secretaria da Saú-

de de Chapecó. Estiveram presentes os conselheiros Titulares:   Rodrigo Momoli, Osmar Arcanjo de

Oliveira, Gilberto José Mario, Maria Elisabeth Kleba da Silva, Erli Terezinha Abreu, Tiago Zanella,  Ro-

seli Malacarne Santander, Adriana Hillesheim,  Izelda Teresinha Oro, Tania Chiometto Filipin. Suplen-

tes: Gessiani Fatima Larentis, Leandro Ugolini, Luis Fernando Gelati  e Jeane Barros de Souza Silva.A

presidente Sra. Izelda deu início à plenária agradecendo a participação de todos os presentes, inician-

do os trabalhos com a leitura dos pontos de pauta:  Discussão e votação das atas nº111 e 112. (Ane-

xo);   Apresentação, discussão e encaminhamentos sobre a manutenção financeira do Hospital

Regional do Oeste. Secretária Estadual da Saúde;  Apresentação, discussão e encaminhamen-

tos sobre a Política Estadual de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora - Secretaria Estadual

de Saúde;  Discussão e deliberação da Comissão do Conselho Municipal de Saúde para organi-

zação junto a Secretaria Municipal de Chapecó sobre a 1ª Conferência Municipal de vigilância

em Saúde. (Anexo).  Apresentação do relatório sobre a participação do CMS na 20ª Plenária Na-

cional de Conselhos de Saúde, Entidades, Movimentos Sociais e Populares com o tema “O SUS

DO TAMANHO DA NECESSIDADE DO POVO BRASILEIRO  Apresentação, discussão e delibera-

ção da Carta “ O fortalecimento e defesa da SUS nas eleições municipais” a ser entregue em

mãos aos candidatos ao governo municipal de Chapecó. (Anexo). COAPES; Sugestões de pauta

para próxima reunião;  Informes Gerais. Como não houve quorum, Izelda destacou que os pontos de

pautas que precisam de deliberação iriam ser apresentados na próxima reunião, mas que os pontos de

apresentação iriam ser expostos nesta reunião e caso houvessem encaminhamentos, os mesmos seri-

am discutidos e deliberados na reunião do mês de Outubro. Com a retirada de alguns pontos da pauta,

foi anexada a pauta a apresentação do Programa COAPES, que foi apresentado pela Sra. Fernanda

ledra da SESAU.  Seguindo com 1º Ponto de pauta: Discussão e votação das atas nº111 e 112.

próxima reunião.2º Ponto de pauta: Apresentação, discussão e encaminhamentos sobre a manu-

tenção financeira do Hospital Regional do Oeste. Secretária Estadual da Saúde(SES); não houve

resposta ao ofício encaminhado, ficou definido que será enviado novo ofício. 3º Ponto de pauta: Apre-

sentação, discussão e encaminhamentos sobre a Política Estadual de Saúde do Trabalhador e

da Trabalhadora - Secretaria Estadual de Saúde; Apresentada pela Sra. Maria da Graça Chraim dos

Anjos,Gerente e pela Ms. Regina Dal Castel Pinheiro Coordenadora do CEREST Estadual de SC. Re-

gina expôs aos presentes apresentação anexa a esta ata, e começou citando a equipe do CEREST, fa-

lou também das ações, projetos, capacitações que são feitas no Estado. Mostrou os sistemas SISTRA,

SIERI, utilizado para geração dos dados de notificações, inspeções, modelo de risco potencial, controle

de radiação ionizante entre outros projetos. Ao final da apresentação, Regina citou quais os problemas

enfrentados para a continuidade do trabalho do CEREST, a estrutura da equipe atual, e finalizou citan-

do a PROGRAMAÇÃO DE EVENTOS DA GESAT / 2016. Aberta a questionamento a Conselheira maria

Elizabeth, citou que seria interessante que o CMS discutisse o assunto Agrotóxicos, chamando o Grupo

Mulheres da Terra, para uma apresentação. Como não a quorum os encaminhamentos sobre o tema

serão discutidos na próxima reunião. 4º Ponto de pauta: Discussão e deliberação da Comissão do

Conselho Municipal de Saúde para organização junto a Secretaria Municipal de Chapecó sobre a

1ª Conferência Municipal de vigilância em Saúde. (Anexo). O documento sobre a Conferência está
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em anexo a esta ata, porém ficara para a próxima plenária para discussão da Comissão. 5º Ponto de

pauta:  Apresentação do relatório sobre a participação do CMS na 20ª Plenária Nacional de Con-

selhos de Saúde, Entidades, Movimentos Sociais e Populares com o tema “O SUS DO TAMA-

NHO DA NECESSIDADE DO POVO BRASILEIRO. A Conselheira Roseli Malacarne Santander, esteve

representando o CMS na Plenáira e trouxe um relatório com os principais pontos discutidos sendo o

que apresentou: Nos dias 24 e 25 de agosto de 2016, estive em Brasília/DF representando este Conse-

lho na 20ª Plenária Nacional de Conselhos de Saúde, Entidades, Movimentos Sociais e Populares com

o tema “O SUS DO TAMANHO DA NECESSIDADE DO POVO BRASILEIRO”. Durante os dois dias de

evento foram debatidos os temas “Modelos Institucionais de Sistemas de Saúde”, “A Integralidade da

Saúde no Fortalecimento do SUS”, “Os Fatores Determinantes para a Consolidação do SUS e do Direi-

to à Saúde” e “Eleições Municipais e o Fortalecimento do SUS e do Controle Social” e como resultado

foram aprovados os seguintes encaminhamentos:1. A Carta “O fortalecimento e defesa do SUS nas

eleições municipais”, em anexo, que tem como objetivo conclamar cada candidato e candidata a prefei-

to e prefeita ou a vereador e vereadora a assumir o compromisso concreto com a superação dos desa -

fios do SUS, junto a sociedade e ao Conselho de Saúde, bem como o Adesivo “Eleições Municipais

2016 #euvotopeloSUS”, que estará disponível no site  http://www.conselho.saude.gov.br/  para caso o

Conselho tenha interesse em fazer a impressão com a sua logomarca. 2. A realização de Ato Público

no dia 19 de setembro de 2016 em Assembleia ou Câmara Legislativa dos estados e Câmara de Vere-

adores dos municípios em comemoração aos 26 anos da Lei nº 8.080/90, que dispõe sobre as condi-

ções para a promoção, proteção e recuperação da saúde, a organização e o funcionamento dos servi -

ços correspondentes e dá outras providências. Durante a Plenária foram anunciadas: A 2ª Conferência

Nacional de Saúde da Mulher, no período de 08 a 10 de março de 2017, em Brasília/DF, com o tema:

“Saúde da Mulher: Desafios para Integralidade com Equidade” PORTARIA No - 1.016, DE 11 DE MAIO

DE 2016: Convoca a 2ª Conferência Nacional de Saúde da Mulher. O MINISTRO DE ESTADO DA

SAÚDE, SUBSTITUTO, no uso de suas atribuições, e considerando a necessidade de avaliar e discutir

a Política Nacional de Saúde Integral das Mulheres, resolve: Art. 1º Fica convocada a 2ª Conferência

Nacional de Saúde da Mulher, a se realizar no período de 8 a 10 de março de 2017, em Brasília, Distri -

to Federal, com o tema: "Saúde da Mulher: Desafios para Integralidade com Equidade". Art. 2º A 2ª

Conferência Nacional de Saúde da Mulher será coordenada pelo presidente do Conselho Nacional de

Saúde e presidida pelo Ministro de Estado da Saúde e, em sua ausência ou impedimento, pelo Secre-

tário-Executivo do Ministério da Saúde. Ministério da Saúde Art. 3º As etapas preparatórias da 2ª Con-

ferência Nacional de Saúde da Mulher serão realizadas no período de julho de 2016 a fevereiro de

2017. Art. 4º O Regimento e a Comissão Organizadora da 2ª Conferência Nacional de Saúde da Mu-

lher serão aprovados pelo Conselho Nacional de Saúde e homologados mediante Portaria do Ministro

de Estado da Saúde. Art. 5º As despesas com a organização e realização da 2ª Conferência Nacional

de Saúde da Mulher correrão por conta de recursos orçamentários consignados ao Ministério da Saú-

de. Art. 6º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação. JOSÉ AGENOR ÁLVARES DA SIL-

VA; E a 1ª Conferência Nacional de Vigilância em Saúde, no período de 25 a 28 de abril de 2017,

em Brasília/DF, com o tema: “Vigilância em Saúde: Direito, Conquistas e Defesa de um SUS público e

de qualidade". PORTARIA No - 1.017, DE 11 DE MAIO DE 2016: Convoca a 1ª Conferência Nacional

de Vigilância em Saúde. O MINISTRO DE ESTADO DA SAÚDE, SUBSTITUTO, no uso de suas atribui-
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ções, e considerando a necessidade de avaliar e discutir a Política Nacional de Vigilância em Saúde -

PNVS, resolve: Art. 1º Fica convocada a 1ª Conferência Nacional de Vigilância em Saúde, a se realizar

no período de 25 a 28 de abril de 2017, em Brasília, Distrito Federal, com o tema: "Vigilância em Saú -

de: Direito, Conquistas e Defesa de um SUS público e de qualidade". Art. 2º A 1ª Conferência Nacional

de Vigilância em Saúde será coordenada pelo presidente do Conselho Nacional de Saúde e presidida

pelo Ministro de Estado da Saúde e, em sua ausência ou impedimento, pelo Secretário-Executivo do

Ministério da Saúde. Art. 3º As etapas preparatórias da 1ª Conferência Nacional de Vigilância em Saú-

de serão realizadas no período de agosto de 2016 a março de 2017. Art. 4º O Regimento e a Comissão

Organizadora da 1ª Conferência Nacional de Vigilância em Saúde serão aprovados pelo Conselho Na-

cional de Saúde e homologados mediante portaria do Ministro de Estado da Saúde. Art. 5º As despesas

com a organização e realização da 1ª Conferência Nacional de Vigilância em Saúde correrão por conta

de recursos orçamentários consignados ao Ministério da Saúde. Art. 6º Esta Portaria entra em vigor na

data de sua publicação. JOSÉ AGENOR ÁLVARES DA SILVA. 6º Ponto de pauta: Apresentação, dis-

cussão e deliberação da Carta “ O fortalecimento e defesa da SUS nas eleições municipais” a

ser entregue em mãos aos candidatos ao governo municipal de Chapecó. (Anexo). Roseli expôs

que como já dito a carta tem como objetivo conclamar cada candidato e candidata a prefeito e prefeita

ou a vereador e vereadora a assumir o compromisso concreto com a superação dos desafios do SUS,

junto a sociedade e ao Conselho de Saúde. Sendo que alguns conselheiros colocaram que seria impor-

tante se todos dessem sua contribuição, sendo que menções para anexar a carta deveriam ser envia -

das a Secretaria executiva até o dia 23/09 sexta feira. 7º Ponto de pauta: COAPES; Fernanda apre-

sentou o COAPES(Contrato Organizativo  de Ação Pública Ensino-Saúde),  que é um dispositivo

ofertado aos atores do SUS e da Educação Superior (gestores, trabalhadores, usuários, docentes e

estudantes) que propõe operacionalizar os processos de negociação, tomada de decisão e contratuali-

zação de ações que materializam a integração ensino-serviço-comunidade. Fernanda falou dos objeti-

vos do COAPES, da legislação regulamentadora e orientadora, diretrizes organizativas, conteúdos obri-

gatórios. Explicou também como será o processo de implementação, o plano de contrapartida, o plano

de contra-partida e o passo a passo que está sendo realizado. Toda a apresentação consta em anexo.

8º Ponto de pauta: Sugestões de pauta para próxima reunião; Encaminhamentos da apresentação

da  Política Estadual de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora; Reunião com a diretoria do HRO,

para conversar sobre o assunto das Residências no Hospital, sendo que este tema surgiu no decorrer

da plenária; Apresentação da VISA Chapecó; Apresentação da SEASC, bolsa família; Conferências;

Projeto de capacitação para o CMS. 9º Ponto de pauta: Informes Gerais. Reunião de Coordenadores

das Comissões marcada para o dia 27/09 as 14h e não mais as 09:30h. A plenária foi encerrada e eu,

Aline Padia, lavrei a presente ata. 
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